

GROUPES DE L'OPPOSITION

Fontaine, notre planète commune, écologique et solidaire

Budget, sécurité, écoles : le flou

Dans un contexte national et international incertain la présentation du budget primitif 2026 n'a apporté aucun éclairage nouveau sur la situation financière de la commune. Du déjà vu ! Les dépenses de fonctionnement sont présentées de manière très succincte sans ventilation par structures ni par axes d'action politique. Les programmations d'investissement se veulent ambitieuses mais sont pour l'essentiel projetées hors mandat. La réalité est connue : sur six ans, la municipalité actuelle aura fait guère mieux que la précédente, avec un volume compris entre 25 et 28 millions d'euros, malgré des promesses initiales de 44 millions. Ce budget peine à garantir son équilibre et traduit l'opacité des choix ainsi que les difficultés de la majorité face aux besoins des habitants. Il sécarte des recommandations de la Cour des comptes sur l'évolution des charges de personnel, qui constituaient son cheval de bataille lorsqu'elle était dans l'opposition. L'acquisition de locaux de La Poste pour regrouper police municipale et police nationale est présentée comme un tournant sécuritaire. Il s'agit en réalité d'une opération patrimoniale permettant le relogement de la police municipale dans des locaux plus adaptés, avec l'espoir du maintien d'une présence de la police nationale à ce jour limitée à 4 agents. Nous sommes loin d'un commissariat. Quant au projet du groupe scolaire Rose Valland, les élus n'ont eu communication que d'un tableau de financement évoquant un coût de 12,6 millions d'euros, alors que le coût global pourrait avoisiner 18 M d'euros. Aucun document relatif à l'insertion du projet, aux plans ou aux contraintes liées aux risques d'inondation n'a été communiqué. Or le classement en zone PPRI impose des mesures de construction, avec des surcoûts à la clé, renforçant la sûreté des bâtiments et la sécurité des personnes, d'autant plus qu'il s'agit de l'accueil de nos enfants. En ce début d'année nous adressons nos meilleurs vœux à toutes les familles fontainaises.

Oser à fontaine

Des valeurs bien différentes...

Pendant près de six ans, pas une orientation politique n'aura été présentée par l'équipe de Monsieur Le Maire. Pas de feuilles de route, pas d'indicateurs, pas de bilans sur aucune des politiques communales. C'est dommageable en termes de clarté des engagements de cette majorité, de transparence de ses actions et d'utilisation de l'argent public. Soit ils ne s'étaient pas défini d'objectifs et c'est inquiétant. Soit ils ne voulaient pas en parler et ce n'est pas plus rassurant. Cette méthode n'est pas acceptable pour nous qui nous sommes engagés en construisant un programme précis au service d'orientations fortes. Un domaine nous inquiète particulièrement : une part importante de la population est en position difficile et la situation s'aggrave avec des poches de précarité nouvelles. Nous avons, pendant près de six ans, défendu l'urgence de se pencher sur l'auto-censure sociale et le non-recours. La sous-consommation croissante des enveloppes en témoigne. Pourtant, pas d'aller-vers ces publics pour les aider à se relever et croire en l'avenir. C'est désespérant et irresponsable. Alors qu'il y a, à Fontaine, des familles à la rue. Que fait cette équipe pour mettre à l'abri ces enfants scolarisés dans nos écoles ? Rien. Ils ont préféré fermer tous les logements d'urgence. Pourtant, cela peut nous arriver à tou.te.s. En matière de santé, ils ont abandonné le projet d'implantation d'un centre de santé. Et depuis ? Soyons concrets, la seule solution est celle de l'installation d'une structure dédiée avec des médecins salariés qui travaillent ensemble. La pression s'accroît sur les praticiens restants et Fontaine est déjà en situation précaire. Nous avons alerté à maintes reprises sur ce sujet. Définitivement, nos visions politiques s'opposent en matière de solidarités, de sécurité et de citoyenneté pour ne citer quelques-unes. Nous aurons eu à cœur de travailler dur pour améliorer la vie des fontainois.es, alors très belle année 2026 à vous et nos meilleurs vœux !

Jean-Paul Trovero (PCF), président

Amélie Amore (PS),
Raymond Souillet (société civile)
Laurent Jadeau (PCF)

Sophie Romera (L'APRÈS), présidente

Jérôme Dutroncy (LFI)